

SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INE

INE ORDENA SUSPENDER TRES DE SEIS SPOTS DE MANCERA

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó la suspensión de las últimas tres versiones de los promocionales de radio y televisión que tiene el jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, referentes al V Informe de su administración. En sesión extraordinaria urgente, la Comisión consideró que el contenido de los spots puede constituir promoción personalizada, así como afectar el principio de equidad en la contienda electoral que inició el pasado 8 de septiembre. El pasado 13 de septiembre la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral recibió una queja presentada por el representante de Morena ante el Consejo General del INE, a través de la cual denunció la difusión de diversos promocionales relacionados con el Quinto Informe de Gobierno de Miguel Ángel Mancera. Morena denunció que los spots no se ajustan a los parámetros y requisitos legales para dar a conocer el informe de labores, además de que se trata de actos anticipados de campaña por parte de Mancera, toda vez que ha hecho explícita su intención de contender por la Presidencia. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1 Y 2, ARIADNA GARCÍA)

VOTARÁ MEDIO MILLÓN EN EL EXTRANJERO

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que hasta ahora superan los 450 mil mexicanos que radican en el extranjero y que han solicitado su credencial de elector para participar en los comicios del año próximo, en el que se elegirá al Presidente de la República, con lo que se demuestra su vivo interés por ser parte del proceso electoral de 2018. En un comunicado, el organismo informó que ello es resultado de un trabajo coordinado con la Secretaría de Relaciones Exteriores, a través de su Dirección de Servicios Consulares, para que el INE pueda garantizar los derechos de los connacionales que viven allende las fronteras y no ser impedimento para emitir su sufragio. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, ROBERTO JOSÉ PACHECO)

SALA SUPERIOR

UN MODELO DE FISCALIZACIÓN FUERTE DEPENDE DE REGLAS CLARAS DE ACCESO Y AUTORIDADES FACULTADAS PARA INVESTIGAR Y SANCIONAR: RODRÍGUEZ MONDRAGÓN

El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, afirmó que para contar con un modelo de fiscalización fuerte se requiere dotar a las autoridades electorales de la capacidad para monitorear e investigar los diversos casos, establecer reglas y normas claras, y fijar sanciones altas para disuadir las malas prácticas por parte de los partidos políticos y los candidatos a diversos cargos de elección popular. Al participar en el panel 2 “El financiamiento de campañas y la integridad electoral en México”, en el marco del Seminario Financiamiento de campañas y resultados electorales: desafíos actuales a la integridad electoral nacional y subnacional en países federales, Rodríguez Mondragón explicó que, para ser eficaz en el rubro de fiscalización, la ley requiere de reglas muy claras y que los organismos electorales tengan la capacidad y las herramientas para prevenir, investigar, contener y sancionar las malas prácticas de manera integral. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NOTIMEX; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN)

SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2017

PROGRAMA SOBRE JUSTICIA ELECTORAL RENUEVA SUS TRANSMISIONES

Con el fin de impulsar la construcción de ciudadanía y el fortalecimiento de la cultura democrática, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) renovó las transmisiones del programa Justicia electoral a la semana. El órgano jurisdiccional dio a conocer que se trata de un medio por el cual el público puede conocer los principales temas de la agenda electoral y de la actividad jurisdiccional en la materia. Indicó que, mediante entrevistas, Justicia Electoral a la Semana se ofrece como un canal de comunicación directa, con un lenguaje sencillo, que busca acercar cada vez a todos los mexicanos con el trabajo que lleva a cabo el TEPJF como última instancia jurisdiccional electoral. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NOTIMEX; HOY TAMAULIPAS.COM, NOTIMEX)

ALFREDO DEL MAZO RINDE PROTESTA COMO GOBERNADOR

El gobernador electo del Estado de México, Alfredo del Mazo rindió protesta como titular del ejecutivo estatal, en el Congreso local, cargo que ostentará durante el periodo 2017-2023. “Mi compromiso es entregarme por completo a los mexiquenses”, declaró el nuevo gobernador en sesión solemne en el Congreso local. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el gobernador saliente Eruviel Ávila, funcionarios y familiares acompañaron a Del Mazo en el acto. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la validez de la elección realizada el pasado 4 de julio, luego de resolver los juicios de revisión constitucional promovidos por diferentes partidos políticos. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; 24 HORAS.COM, NOTIMEX; EXPANSIÓN.MX, NOTIMEX; UNO MÁS UNO.COM, REDACCIÓN; EL HERALDO DE MÉXICO.COM, NOTIMEX; JOSÉ CÁRDENAS.COM, NOTIMEX; NUESTRA VISIÓN.COM, NOTIMEX; AM NOTICIAS.COM, NOTIMEX; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX; **RADIO:** ARISTEGUI EN VIVO, CARMEN ARISTEGUI, ARISTEGUI NOTICIAS NETWORK; LA MESA PARA TODOS, MANUEL SAN MARTÍN, GRUPO RADIO CENTRO; ENFOQUE VESPERTINO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, NRM COMUNICACIONES; ATANDO CABOS, DANIEL MORENO CHÁVEZ, GRUPO FÓRMULA; ANTENA RADIO EXPRESS, PATRICIA BETAZA, IMER; **TELEVISIÓN:** MILENIO NOTICIAS, CLAUDIA OVALLE, MILENIO TELEVISIÓN; MILENIO NOTICIAS, LUIS CARLOS ORTIZ, MILENIO TELEVISIÓN; IMAGEN NOTICIAS CON YURIRIA SIERRA, HIRAM HURTADO, GRUPO IMAGEN; EL NOTICIERO CON KARLA IBERIA SÁNCHEZ, KARLA IBERIA SÁNCHEZ, TELEVISIA)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

LA DISTANCIA CON MORENA PARA 2018 EN CIUDAD DE MÉXICO SE REDUCE: PRD

El PRD capitalino aseguró que la elección de 2018 no está definida y que se reduce cada vez más la distancia entre el puntero Morena y el frente conformado por PRD, PAN y MC. Luego de que El Universal publicó una encuesta en la que plantea que si las elecciones para la jefatura de Gobierno fueran en este momento, la actual delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum, obtendría 25.8% para Morena, mientras que Alejandra Barrales conseguiría 24.2% bajo el supuesto de ser la abanderada del llamado Frente Ciudadano por México. “Los tableros se van emparejando día a día, queda claro que no hay nada escrito y que cualquier cosa va a suceder”, comentó Héctor Serrano, secretario de Movilidad capitalino. Mientras tanto, Raúl Flores, presidente del PRD capitalino, consideró que las cosas “se están emparejando [porque el Frente] ha generado animosidad y respuesta inmediata”, e incluso señaló

SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2017

que las cosas “no están tan parejas”, pues cuestionó que Morena se haya “adelantado” con un proceso para definir a su virtual candidata sin que aún llegaran los tiempos electorales. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ Y EDUARDO HERNÁNDEZ)

ESTADO DE MÉXICO

CERO TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN: DEL MAZO

En mi gobierno no habrá tolerancia para la corrupción, afirmó Alfredo del Mazo al rendir protesta como gobernador del Estado de México, para el periodo 2017-2023, ante el Congreso local. Convocó a todas las fuerzas políticas a sumarse a su gobierno y llamó a la unidad para iniciar una nueva etapa de éxito en la entidad. Delineó su plan de gobierno en cuatro ejes: seguridad, desarrollo social para mejorar la calidad de vida, desarrollo económico y transparencia y buen gobierno. Puntualizó que la seguridad será la prioridad y anunció que implementará el salario rosa que prometió en campaña. Por su parte, la excandidata de Morena, Delfina Gómez, dijo que con la toma de posesión de Del Mazo concluye el fraude cometido en los comicios del pasado 4 de junio en la entidad. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, REBECA JIMÉNEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 4, STAFF)

MORELOS

CABILDO DE CUERNAVACA DESISTE DE CONTROVERSIA PARA PAGO DE LAUDOS

El cabildo de Cuernavaca aprobó por unanimidad que el ayuntamiento se desista de una controversia constitucional contra el gobierno del estado y el Congreso de Morelos, por la retención de 2% de las participaciones federales, y así ser considerado en la distribución de recursos del Fondo de Rescate Municipal para el pago de laudos laborales. Así lo aprobaron los 12 regidores que acudieron a la sesión ordinaria de cabildo y autorizaron a la síndico Denisse Arizmendi dejar sin efecto la controversia ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El punto de acuerdo fue incluido en el acta de acuerdos a petición del alcalde Cuauhtémoc Blanco. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 14, JUSTINO MIRANDA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

PEÑA NIETO DESTACA SOLIDARIDAD EN CEREMONIA DEL GRITO

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, encabezó anoche, desde el balcón central de Palacio Nacional, la ceremonia del Grito de Independencia, rompiendo el protocolo y la arenga tradicional para destacar la solidaridad de los mexicanos con las comunidades de Chiapas y Oaxaca, devastadas por el terremoto del pasado 7 de septiembre. En el 207 aniversario de la Independencia de México, minutos antes de las 23:00 horas, el Presidente de la República salió de su despacho, cruzó los salones de Palacio Nacional y en el Salón de Recepciones una escolta de cadetes de la Escuela Naval Militar, integrada sólo por mujeres, hizo entrega de la Bandera de México. Dentro de Palacio Nacional hubo mil 400 invitados, entre ellos los representantes de los Poderes Legislativo y Judicial, integrantes del cuerpo diplomático y agregados militares. Pese a que el Presidente había ordenado que los secretarios de Estado desplegados en Chiapas y Oaxaca se mantuvieran en acciones de apoyo a la población afectada por el terremoto, ayer, al concluir la gira que realizó en Cintalapa, Chiapas, varios de ellos regresaron a la Ciudad de México. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2017

QUEDAN 300 MIL DAMNIFICADOS EN OAXACA Y CHIAPAS

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, dio a conocer que son 3000 mil los damnificados por el sismo del pasado 7 de septiembre y que 120 empresas se han sumado al esfuerzo para la reconstrucción de viviendas. Peña Nieto encabezó una reunión de evaluación de daños y detalló que, a reserva de concluir el censo, calculan 200 mil personas afectadas en Chiapas, en dos mil 500 comunidades de 82 de los 122 municipios, y 100 mil en Oaxaca. En la Base Aérea Militar de Chiapa de Corzo adelantó que la próxima semana anunciará los mecanismos de apoyo para la reconstrucción o reparación de las viviendas afectadas. En tanto, se informó que el gobierno federal contempla una batería de seguros, bonos y una bolsa por 16 mil millones de pesos para la reconstrucción en ambos estados. José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Hacienda, detalló que para atender la infraestructura federal afectada —escuelas, hospitales, carreteras concesionadas, entre otras— se tienen seguros, además de que hay coberturas adicionales por “exceso de pérdida” que cubrirán porcentajes adicionales si los montos son superiores a los asegurados. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6-7, ELBA MÓNICA BRAVO; EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6-7, FRANCISCO RESÉNDIZ)

CONGRESO NO DEBE SER RING ELECTORAL

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, advirtió sobre el uso de los órganos legislativos del Congreso de la Unión como plataforma para los proyectos políticos de los partidos y no como un centro de acuerdos entre fuerzas parlamentarias. Vaticinó que en la discusión del Paquete Económico podría generarse otra crisis legislativa, pero confió en que la aprobación del Presupuesto salga a tiempo. A una semana de haber asumido la presidencia de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados y luego de haber vivido en carne propia la primera crisis del tercer año de la LXIII Legislatura, a Jorge Carlos Ramírez Marín le preocupa que los órganos legislativos del Congreso de la Unión sean usados como plataforma para los proyectos políticos de los partidos y no como un centro de acuerdos entre fuerzas parlamentarias. “La agenda legislativa la presentan las fracciones en la Cámara, no los partidos políticos, estamos inaugurando el uso de la Cámara como plataforma electoral y el uso de los órganos de la Cámara y sus recintos como plataforma para los partidos políticos y eso me preocupa mucho”, confesó el legislador en entrevista. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 2, VANESSA ALEMÁN Y TANIA ROSAS)

ACCIÓN NACIONAL POR INDEPENDENCIA DEL SIGLO XXI: ANAYA

El PAN se enfila a buscar la Independencia del siglo XXI, al celebrar su 78 aniversario, resaltó Ricardo Anaya, dirigente nacional del blanquiazul. En el Ángel de la Independencia, el PAN celebró más de siete décadas de existencia. Dirigentes nacionales y locales se congregaron para recordar que el instituto se encuentra en una lucha electoral en la que busca sacar nuevamente al PRI de la Presidencia. Anaya, acompañado por el presidente del blanquiazul en la Ciudad de México, Mauricio Tabe, así como de otras figuras del panismo, arribó a las inmediaciones del Ángel de la Independencia rodeado de simpatizantes que pelearon una foto con el queretano. En el templo, panistas como Santiago Creel, Cecilia Romero, Jorge Romero, Fernando Herrera, Obdulio Ávila, Mariana Gómez del Campo, entre otros, vitorearon a su líder nacional. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, ARIADNA GARCÍA)

SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2017

PANISTAS CONVOCAN A REUNIÓN POR FISCALÍA

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, el panista Marko Cortés, organizará una reunión el próximo lunes con integrantes del colectivo #VamosPorUnaFiscalíaQueSirva de cara a la aprobación del artículo 102 de la Constitución, a fin de analizar el tema y bloquear el “pase automático” de procurador a fiscal general de la República. A este encuentro, que se llevará a cabo en la sala de reuniones de la Jucopo, Cortés convocó a distintos coordinadores parlamentarios, así como a vicecoordinadores y a algunos integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales. A través de distintos oficios, el panista describe que el pasado 5 de septiembre de 2017 diversos grupos parlamentarios presentaron iniciativas que reforman los artículos 76 y 102 de la Constitución, así como el décimo sexto transitorio, que tiene que ver con el “pase automático”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, HORACIO JIMÉNEZ)

KELLY LLAMÓ A MÉXICO “NARCOESTADO FALLIDO”

El jefe de Gabinete de la Casa Blanca, John Kelly, no sólo habló de que México está al borde del colapso, sino que incluso lo calificó como “narcoestado fallido”. Así lo revelaron fuentes con conocimiento directo de lo tratado en la cena en la Casa Blanca entre Trump y miembros de su staff con dirigentes demócratas. Las fuentes ampliaron lo que originalmente publicó The New York Times respecto de que Kelly comparó la situación mexicana con la de Venezuela bajo el régimen de Hugo Chávez. Pero el diagnóstico fue más allá. “Kelly sí comparó a México con Venezuela y se refirió a México como un “narcoestado fallido”, dijo uno de los dos funcionarios consultados por Reforma. (REFORMA, PORTADA, P. 1, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO)

LLAMAN A ELIMINAR IEPS EN TELECOM

Eliminar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para telecomunicaciones ayudaría a bajar las tarifas de los servicios de este sector, señalaron especialistas. Desde que inició la aplicación de ese gravamen a esa industria, indicaron, su recaudación representa en promedio 0.30% de los ingresos del gobierno federal, por lo que su disminución no afectaría sus finanzas. De acuerdo con la propuesta del Paquete Económico para 2018, desde la entrada en vigor de la reforma en telecomunicaciones en junio de 2013 y hasta julio de este año las tarifas de telefonía móvil, larga distancia internacional y telefonía fija cayeron en promedio 42.6, 40.3 y 4.9%, respectivamente, por lo que quitar el IEPS las bajaría aún más, afirmaron. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ALEJANDRO GONZÁLEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

ZONA SUBMETROPOLITANA/ DEL MAZO AL PODER/ HÉCTOR CASTILLO BERTHIER

Si de algo está plagada la política es de traiciones, deslealtades, infidelidades, engaños, infamia, insidia, perjurio y conjuras. Nuestro ambiente político es responsable de haber perdido el rumbo del país. Todo el ambiente político está lleno de egoísmo. Todos se dedican a ver para sí mismos, sin que les importe la realidad de la nación. Después de conocer que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó todas las impugnaciones de las anomalías en la elección del Edomex, Del Mazo tomó posesión. “Las instituciones electorales son nuestros peores enemigos”, se dice. Y no solo se legalizó el fraude electoral. Se promovió la impunidad y el atropello de las leyes. Dice John M. Ackerman: “De acuerdo con el Comité de



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2017

Transparencia del IEEM (resolución 00245/IEEM/1P/2017), la opacidad es necesaria para ‘evitar especulaciones [que] pondrían en riesgo el Estado Constitucional y de derecho y se amenazaría la gobernabilidad democrática... Para las autoridades electorales, la principal amenaza para la gobernabilidad, el estado de derecho y la seguridad nacional no es el fraude, sino la información y la conciencia ciudadanas’”. (Proceso, No.2132,10/IX/2017). Es vital aumentar la participación ciudadana. (METRO, OPINIÓN, P. 24, HÉCTOR CASTILLO BERTHIER)